

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

|| Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. ||

|| Teléfono 1131 Apartado III ||

| Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 24 DE JUNIO DE 1927

Número 2585

1500 KU-KLUX-KLANES PROVOCAN UN ESCANDALO

Pena de muerte a un triple homicida

Stephenville, Texas.—Convicto de haber dado muerte a su esposa, a su madre política y a su hijastro, el día 28 de noviembre del año 1925, F. H. Snow fué sentenciado a morir en la silla eléctrica el día 15 del próximo mes de julio, por el juez J. H. Keith.

Snow dió muerte a todos los miembros de su familia en el rancho de su nombre, que se halla situado a siete millas de este lugar.

Una poderosa empresa establecerá un servicio aéreo transoceánico

Boston.—Dice el periódico «Boston Traveller» que tiene conocimiento acerca de que hace tiempo se han estado llevando a cabo los preparativos para efectuar viajes regulares trasatlánticos en aeroplanos, cuya capacidad será para 100 pasajeros.

Con referencia a lo anterior, la referida publicación dice lo que sigue:

El «Boston Traveller», da la primera noticia de los preparativos, hasta ahora secretos, para un servicio trasatlántico regular de aeroplanos utilizando enormes aparatos que llevarán por lo menos 100 pasajeros cada uno.

BURLAS SACRILEGAS DE FUNCIONARIOS CALLISTAS

Boston será uno de los primeros puertos en América que tendrá el servicio.

Los grandes aparatos transoceánicos serán más pesados que el aire. Los que financian esta empresa han probado y abandonado la idea de utilizar dirigibles. No se ha divulgado la fecha en que se inaugurará el servicio.

Un magno proyecto del Rey Alfonso

Madrid.—El Rey Alfonso declaró que deseaba hacer de la ciudad Universitaria que está siendo construida bajo su dirección, la obra más saliente de su reinado. La ciudad Universitaria se está construyendo en el parque de la Moncloa, en las afueras de la ciudad.

«Creo que el costo total de la ciudad Universitaria será de doscientos millones de pesetas», dijo el monarca. «Hereunido un cúmulo de planes y detalles tomados de organizaciones universitarias de todo el mundo. Estos datos servirán de modelo y serán mejorados y adaptados a las necesidades españolas».

Crisis hullera

Oviedo.—Se cree aquí que pronto se resolverá la crisis hu-

llera, porque el gobierno está dispuesto a actuar sobre los factores: carestía de trabajo, tarifas, transportes y jornales, eliminando intermediarios en las operaciones de venta y distribución.

La Sociedad de Armadores y Pescadores de Vigo han protestado contra la solución que se ha dado al problema hullero asturiano. Declara esa sociedad que la supresión de depósitos flotantes de carbón extranjero obligaría a los pesqueros a suspender sus actividades y que el consumo de hulla asturiana sería la ruina de dichos pesqueros.

Sacrilega burla de las ceremonias católicas

Ocotlán.—Grande indignación y vergüenza ha causado el saber que los callistas encabezados por un individuo de apellido Muñoz, que es asimilado al Ejército y pertenece a la columna federal del Secretario de Guerra, acompañado del Presidente Municipal de este lugar y de otros sujetos, entre ellos, uno de los guardas de corps de Amaro, apodado «La Chiva», todos juntos en presencia de las pobres mujeres y niños que trajeron de Los Altos prisioneros, celebraron una sacrilega burla de los actos reli-

giosos, revistiéndose con los ornamentos sagrados, y tomando Muñoz la Custodia y la Chiva el Copón y otros algunos diversos objetos del culto simulaban sacrilegamente las ceremonias religiosas, en medio de los lamentos de las pobres mujeres que a pesar de estar presas y escoltadas por los malditos soldados de Calles, no cesaban de pedir a Dios misericordia y perdón por aquel sacrilegio.

Escándalos provocados por los K. K. K.

New York.—Mil quinientos caballeros encapuchados del Ku-Klux-Klan desfilaron por las calles del pueblo de Jamaica, para conmemorar el día de los muertos heroicos de la República, a pesar de la presencia de trescientos gendarmes y a pesar de una lluvia de huevos, frutos y legumbres que les fué arrojada a su paso.

Más de quince personas resultaron lesionadas en los numerosos choques tenidos por la policía sobre la trayectoria de la parada, y seis miembros del Klan se encuentran encarcelados.

La parada patriótica, compuesta de 8.000 personas, empezó bajo muy buenos auspicios, llevando a la retaguardia un piquete de 100 gendarmes.

De pronto, los 1.500 encapuchados salieron de una calle lateral y empezaron a marchar detrás de los gendarmes a los sonos del himno «Adelanta, Soldado Cristiano».

El inspector de policía Harley ordenó a sus hombres que dispersaran a los klanes, declarando que habían accedido a desfilar sin sus capuchones y sin la cruz llameante que iba junto a la bandera americana. La policía no pudo cumplir las órdenes del inspector y permitieron a los klanes que continuaran marchando, pero al mismo tiempo pidiendo auxilios.

Llegados los refuerzos, fué tirado un cordón de policías a través de la calle. Los klanes hicieron a un lado a la policía, continuando la marcha.

Más tarde aparecieron en la escena otros 200 gendarmes del precinto de Jamaica y entonces fueron usados varios automóviles para detener a los klanes. Uno de los encapuchados, que iba a caballo, picó espuelas al trotón y saltó un automóvil. Los demás lograron pasar por fin.

Luego siguió la procesión por quince cuerdas, bajo una lluvia de huevos, y por fin se cerró el día con un nuevo choque cuando los klanes colocaron una corona de flores sobre el monumento de los marinos y los soldados.

Los niños protestantes

Los niños costarricenses en este momento están sirviendo de punto estratégico o mejor dicho, de despeñadero por donde avanza el protestantismo a regar la semilla de la herejía en el hermoso campo del catolicismo y esta verdad demostrada, debe cubrir de vergüenza a los padres de familia católicos; pero descuidados con sus hijos.

Abominable tarea la que se han impuesto los protestantes en Costa Rica; como no han podido atraer la gente mayor en tantos años de apostolado y gastando miles, ahora han puesto la puntería a los niños y los tienen sitiados...

Sí señor, sitiados... en el barrio del Turrújal hay tres casas-misiones, en el barrio México tienen otra, en Cuesta de Moras otra, en San Pedro otra, en el Pacífico la mejor.

Estos emisarios de Lutero y sus mujeres despliegan gran actividad para atraer a esas casas la gente pobre y sencilla y los ni-

ños; los atraen con dulces, con libros, con estampas, les brindan también vasos de leche, etc. y los incautos llevados por el agradecimiento caen como moscas de patitas en el error.

En esas casas-misiones les inculcan el odio a los sacerdotes católicos, el desprecio a las prácticas piadosas, burlas hacia las imágenes de los santos y las calumnias más groseras hacia la Sma. Virgen.

En nuestro país hay libertad de culto... cierto, pero jamás creí que hubiera libertad para perseguir la religión católica que es la religión de la patria. La herejía protestante ha causado en Francia, en Alemania, en Inglaterra y otros países de Europa gravísimos atropellos, la sangre ha corrido por las calles. ¿Y cómo es posible que en nuestra pacífica tierra se permita que impunemente y con tanta saña se persiga a los niños para sembrar en sus corazones el odio a Dios y a sus semejantes?

¿Por qué no establecer alguna ley contra la herejía protestante? Por qué los señores diputados no abren los ojos para mirar a través de veinte años una ola de sangre que invadirá sus propios hogares, pudiéndolo evitar ahora con una ley prudente?

Los niños están en estado de sitio... el enemigo está ante la puerta, entonces por qué no comprenderlo, por qué no despertar de ese sueño de indiferentismo?

Avisan de Estados Unidos que viene para ésta, una comarsa de misioneros protestantes, traen un obispo y una imprenta, amén de muchos dólares.

Este aviso que sirva a nosotras las mujeres para afilar nos bien las uñas y estar listas a la defensa de los corazones de los niños.

Que se restablezcan salones de catecismo por doquiera, que se organicen secciones de catequistas, catequistas pasivas y

catequistas activas. Las pasivas que sean las señoras y señoritas pudientes para que contricuyan con dinero para facilitar a los niños pobres, sus catecismos, también repartirles estampas y confites.

Las catequistas activas que vayan a los hogares a preguntar cuáles y cuántos niños no asisten al catecismo, a notarles en orden y atraerles hacia el cura párroco. Catecismo y más catecismo a los niños mezclado con cuentos, confites, estampitas y piezas de victrola.

Este es el mejor plan de ataque contra el enemigo que se acerca hoy con más bríos que antes.

Hacerles el vacío con los niños es igual que cerrarles las puertas.

Los vecinos del barrio de Aranjuez convencidos de la verdad que encierra aquella frase de: *Vale más prevenir que*

curar, hacen gestiones en el sentido de que nuestro dignísimo Prelado y el ilustre Pbro. Zúñiga ordenen fundar un salón de catecismo en ese pintoresco barrio donde aun no ha plantado sus tiendas el protestantismo. Más de cuatro señoritas hay dispuestas a recoger los niños de los vecinos pobres para darles la enseñanza del catecismo mezclada con confites y piezas de victrola; pero no hay un local aparente.

¡Anibal anti portas! clamaban los romanos e inmediatamente se ordenaba cerrar los teatros y lugares de esparcimiento para aprestarse a la defensa de la Patria

¡La herejía ante la puerta de los niños! clamemos nosotros y como los romanos cerramos las puertas de la pereza, del egoísmo y del interés para estar prestos a defender los principios cristianos de los niños hoy día amenazados por las huestes de Satanás.

Rosa Quirós P.

LA CRISIS DEL LIBERALISMO

Al doctor Ismael Enrique Arciniegas, En las bodas de plata de "El Nuevo Tiempo"

II

El siglo XIX fué el siglo del liberalismo. Todos los estados pusieron en práctica las doctrinas de la revolución francesa. Todos proclamaron el imperio de la libertad religiosa, de la libertad de pensamiento, de la libertad política y de la libertad económica.

El resultado de esta vastísima experiencia ha sido el mayor descrédito de las doctrinas liberales.

Empecemos por el liberalismo religioso. En teoría, debía él respetar las convicciones religiosas de todos los ciudadanos. Pero en la práctica, dondequiera que puso su trono el liberalismo se desencadenó la más violenta persecución contra la Iglesia Católica. El «Kulturkampf» en Alemania, el cautiverio de los Papas en Italia, los destierros de religiosos y sacerdotes en Francia y España para no hablar de los trágicos rezoos de nuestras sociedades democráticas, pusieron ante el mundo al descubierto que el liberalismo no es capaz de arrostrar la libre concurrencia de sus disolventes ideas, con las ideas católicas, y que necesariamente degenera en tiranía de las conciencias.

Es lo que hoy mismo, con anacronismo inexplicable, ocurre en México.

Pero aún hay otro camino por donde bajó hasta hundirse en el desprestigio el principio del liberalismo religioso, o sea el principio del libre examen.

El protestantismo, aplicando lógica y consecuentemente su principio, ha venido a destruirse. El 90 por 100 de los protestantes ilustrados no son ya protestantes, no son ya cristianos. Si los fundadores del protestantismo, aplicando el principio del libre examen, negaron la autoridad de la Iglesia, los modernos protestantes, aplicando el mismo principio, niegan la divinidad de Jesucristo. Del protestantismo ha nacido la impiedad moderna, el moderno paganismo, que amenaza con volver a la humanidad a los horrores del paganismo antiguo. Por eso los espíritus rectos en todo el mundo vuelven con ansia sus ojos hacia la Iglesia Católica, donde se ha refugiado el principio de autoridad, donde la doctrina es siempre la misma con la inmutabilidad propia de la verdad. Y en Inglaterra la «high church», y en Alemania la «Hochkirche», se acercan más y más cada día a la verdadera Iglesia, y rechazando el principio del libre examen buscan la ver-

dad inmovible en la inconvertible roca sobre la cual Cristo edificó su Iglesia.

El individualismo de Descartes se ha desacreditado también completamente en el terreno de la filosofía.

La vida del hombre es muy corta. Nadie puede pretender descubrir por sí mismo todas las verdades. La ciencia, como lo ha mostrado tan brillantemente Claude Bernard, no es obra individual, sino obra impersonal. La libertad individual no puede marcar a la ciencia su rumbo, antes la ciencia impone al individuo los derechos universales de la verdad. Nadie es libre para pensar que dos y dos son cinco. La libertad de pensamiento es absurda. Por otra parte, sin respeto a la autoridad científica, todo progreso de la ciencia sería imposible. La humanidad, decía Pascal, es como un hombre que aprende constantemente, pero que no olvida lo que antes aprendió. El que quiere avanzar en el campo de la ciencia tiene que apoyarse en lo que han descubierto sus antecesores. En la ciencia no tienen apenas valor las opiniones personales, que cambian y se suceden como las ondas de un lago. En la ciencia sólo tiene valor definitivo lo que han aceptado universalmente los doctos, lo que forma la tradición científica, lo que se apoya en el consentimiento de los que en cada materia son competentes; en una palabra, lo que tiene a su favor la autoridad.

Pero también en otros terrenos más prácticos, relacionados con el código penal, ha quedado desacreditado el tan decantado principio de la libertad de pensamiento. "El pensamiento no delinque", ha sido fórmula muy acariciada por el liberalismo. Gracias a ello pudo Prudhon, sin que nadie le llamara a juicio, difundir las doctrinas socialistas, y enseñar de palabra y por escrito que la propiedad es un robo.

Pero he aquí que en 1880 dos estudiantes, Barré y Lebiez asesinaron a una anciana indefensa para robarla, y declararon que habían obrado por sincera convicción, conforme a las doctrinas de la concurrencia vital.

Algún tiempo después Paul Bourget planteó claramente en su obra «El Discípulo», el problema de la responsabilidad del pensador y el escritor que difunden doctrinas que empujan a otros al crimen.

Vinieron luego los terribles atentados anarquistas: Vailant, Henry, Caserio. trataron

de disculpar sus crímenes, apelando a las teorías sociales que les habían enseñado.

Entonces el problema que había planteado Paul Bourget fué resuelto definitivamente por las cámaras francesas, las cuales votaron una ley contra los anarquistas. Esta ley castiga «la apología de hechos criminales» y reconoce por tanto que el pensamiento sí delinque, y que la libertad de prensa y de palabra, tal como la había proclamado la revolución, es la ruina de la sociedad.

Una de las doctrinas filosóficas más en boga en Francia y en todo el mundo es desde aquellos días la de M. Fouillé, la de las ideas-fuerzas, según la cual toda convicción acaba por producir los actos correspondientes. No son, pues, cosa indiferente para el derecho penal las ideas, ni puede ser permitido inculcar en el vulgo doctrinas que necesariamente han de arrastrar a muchos a los mayores crímenes.

Nuestros autores criollos que, como algunos escritores del «El Tiempo», se alarman porque el gobierno trata de impedir las propagandas comunistas, y apelan a las doctrinas liberales para apoyar su protesta, dan muestra del más lamentable atraso. Eso estaba bueno para 1860; pero no en vano han corrido de entonces acá 65 años. Y por lo que hace en especial a la propaganda comunista, todos los Estados la combaten hoy día enérgicamente, con sólo oír las voces del instinto de conservación.

Pero vengamos ya al liberalismo político. El buen sentido de los pueblos les ha hecho comprender que el asesinato, el despojo, la pública impiedad, la corrupción de la niñez, no pueden cohonestarse aunque una inconsulta mayoría las haya elevado a la categoría de leyes.

La simple razón humana comprende que hay normas invariables del bien y del mal, y que una ley puede ser injusta si prescribe una acción inmoral. No es, pues, la voluntad del pueblo la última norma de lo justo, antes por encima de ella está la ley natural, la ley divina, la intrínseca bondad o malicia de los actos humanos.

¡Oh, libertad, cuántos crímenes se cometen en tu nombre! Nunca olvidará la humanidad que el siglo XIX, el siglo de oro del liberalismo, es también el siglo en que mayores crímenes colectivos se han cometido en nombre de la libertad.

Pero el pueblo se ha desengañado. Ha comprendido que no pueden estar los individuos al arbitrio de las mayorías. Ha reconocido que todo hombre tiene derechos inalienables que no le puede arrebatar ninguna ley. Y

ha proclamado en todas las latitudes los derechos de las minorías, haciendo ver en toda su desnudez la ineptitud del liberalismo político.

El pueblo libre ha venido, pues, a reconocer otra vez espontáneamente la autoridad de la ley eterna. También aquí la libertad, rayana en libertinaje, ha vuelto a ceder el campo a la autoridad.

Y qué decir del liberalismo económico?

Que en ningún campo ha sido más ruidoso el fracaso de las ideas liberales.

Todo el malestar que por la lucha de clases se siente hoy en el mundo, es fruto del liberalismo económico.

Mientras los pobres y los débiles estuvieron protegidos por la autoridad de las ordenaciones y los gremios, floreció la industria, para honra y provecho ante todo de los trabajadores o artesanos, y no había entre ellos ninguno que no tuviera asegurada una existencia, modesta si se quiere, pero digna de un ser racional.

En el momento en que el liberalismo rompió las defensas de la clase obrera, estalló la lucha brutal entre el audaz y el tímido, entre el poderoso y el humilde, entre el fuerte y el débil, entre el rico y el menesteroso. Y el resultado fué el actual orden de cosas, con todas las injusticias del capitalismo y con todas las miserias, con todos los odios y las pasiones de las clases proletarias.

En la libre concurrencia, los fuertes han esclavizado a los débiles.

Pero como los débiles son el mayor número, la reacción no se

ha dejado esperar. Unidos los muchos débiles son más poderosos que los pocos fuertes. Y se ha entablado la lucha de clases, y los proletarios han presentado la batalla, no contentándose con reclamar sus derechos conculcados, sino queriendo convertirse a su vez en despojadores de los ricos y en conculcadores de todos los derechos de la sociedad.

La guerra social, la lucha de clases que tiene en conmoción a todo el mundo, es el amargo fruto del liberalismo económico.

Por eso todos los Estados se han apresurado a echar pie atrás, a dictar leyes que defiendan al obrero, y a poner a la libertad de los individuos mil cortapizas que tienden a asegurar a todos los ciudadanos los elementos necesarios para la vida: alimento, techo, vestido, trabajo, elemental cultura.

El intervencionismo es hoy la orden del día en todos los Estados. La autoridad es por todos reclamada para poner valla a los desafueros de la libertad.

El liberalismo está, pues, agonizante en todo el mundo. Los que aún no somos viejos asistiremos a su entierro, y veremos que los que un día militaron bajo sus banderas van a engrosar las dos únicas falanges que en un futuro próximo se disputarán la victoria: La de los socialistas que lucharán por la dictadura del proletariado, y la de los católicos, que oponiéndose a toda violencia y a toda injusticia, lucharán por realizar en la tierra el reino de Cristo, que es el reino de la verdad, del progreso, de la caridad, de la justicia y de la paz.

FÉLIX RESTREPO, S. J.

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

¿El Divino Maestro tiene Corazón?

Santorial

A propósito de la fiesta próxima del Sagrado Corazón de Jesús se me ha ocurrido hacerme esta pregunta: ¿El Divino Maestro tiene corazón? y la ocurrencia mía tiene razón porque como he oído a nuestros intelectuales y pedagogos hablar del Jesús de Galilea, del Rabi, del Divino Nazareno, del Mártir del Gólgota, del Manso Jesús, del Humilde Jesús, del Jesús de los Niños y con voz altisonante decir: «El Divino Maestro», pero nunca he oído a estos intelectuales mentar al «Corazón de Jesús», por eso me parece a mí que para estos señores, Jesucristo no tiene Corazón y creo que ellos piensan así porque al hablarles de la «Entronización del Sagrado Corazón de Jesús», unos se ponen lívidos, otros furibundos y algunos protestan y dicen: a mí me encanta el Divino Maestro, pero eso del Corazón de Jesús, es otra cosa demasiado simbólica.

Entonces ¿cómo será el Jesús, de estos hombres, que no tiene corazón?

Ah! dicen ellos, Jesús fué un gran filósofo, un gran sabio, maestro de los maestros que amó a la humanidad y murió por ella, pero eso de... «CORAZÓN... DE JESUS... ESO... ESO... NO».

Bueno, pero a esos señores que hablan del amor se les olvidó que el hombre tiene corazón y que por lo general se manifiesta el amor por el corazón, y que si Jesús era hombre como ellos lo creen, tenía que tener «CORAZÓN», y si enseñaba con todo amor era Maestro como ellos también le di en. Por lo

tanto este Jesús a quien ellos reconocen «DIVINO», esto es: venido del Cielo, Hijo de Dios, con Naturaleza Divina, cuando ellos exclaman llenos de entusiasmo: El «DIVINO MAESTRO», es muy lógico y natural que este «DIVINO MAESTRO» tenía y tiene corazón y por eso nosotros los ignorantes y que no somos intelectuales le llamamos y reconocemos como «Divino Maestro» cuando le decimos:

CORAZON DE JESUS, o que será lo mismo decir:

El Rabi, El Jesús de Galilea, etc., y a quien llenos de júbilo, como «fanáticos» según los protestantes le cantamos:

«Corazón Santo
Tú reinaras,
Tú nuestro encanto
Siempre serás»

¿La diferencia, entonces, donde está? pues muy fácil es encontrarla si queremos antes vencer el respeto humano y la posición social que las contribuciones de los costarricenses-católicos, nos ha llevado a disfrutarla para después enseñar a los que nos sostienen con sus impuestos, y decirles: El Divino Maestro dijo que hay que amar al prójimo.—El Mártir del Gólgota exclamó: «Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen» y otras cosas más que se las han aprendido de memoria tal vez en una Biblia protestante de las que dan gratis. Vencido este respeto humano y acordándose que son de padres católicos, y católicos, como muchos dicen: YO SOY CATÓ-

LICO, entonces se acordarán de otras palabras de Jesús que dijo: «el que come mi carne y bebe mi sangre en mí mora y yo en él», y procurarán comer esa carne porque El Rabi dijo: «mi carne es verdadera comida», no para que se leyera solamente sino para que se comiera y por eso cuando El Galileo dijo: «Este es mi cuerpo, tomad y comed todos de El», agregó a sus sacerdotes: Haced esto en mi memoria. Aquí está la diferencia, aquí está la causa, que una cosa es admirar al Corazón de Jesús llamándolo de otros modos y otra cosa es practicar su Evangelio puro, haciendo lo que él mandó y no acordándonos de El hasta la hora de la muerte, como hacen muchos por no aparecer católicos.

Si al niño se le habla del Divino Maestro hay que hacerle ver que es lo mismo que Corazón de Jesús, que al llamarle así creemos en su amor a los hombres manifestado por su corazón: «He aquí el Corazón que tanto ha amado a los hombres...» como El mismo lo dijo.

Aunque pase por fanático e ignorante, yo creo en el Corazón de Jesús, en el mismísimo «Jesús» «Maestro» que tiene corazón como Hombre y que es «Divino» porque El es Dios, dicho por los mismos que no quieren practicar el Evangelio que le leen o estudian para sí y sus discípulos.

CREO EN EL CORAZON
DEL DIVINO MAESTRO.

Un Católico Herediano

Viernes 24.—Sagrado Corazón de Jesús. La Natividad de San Juan Bautista. (Patrón de San Juan.) Santos Fausto y compañeros mártires.

LA NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA

San Juan Bautista fué hijo de San Zacarías, sacerdote, y de Santa Isabel, prima de María Santísima. No tenían hijos, porque Isabel era estéril, y además eran ambos de mucha edad. Ofreciendo Zacarías incienso al Señor delante del altar, se le apareció el ángel San Gabriel y le dijo: «Zacarías, tu oración ha sido oída: tu mujer parirá un hijo al cual llamarás Juan, y será causa de gozo y alegría, y muchos se regocijarán en su nacimiento, porque será grande delante del Señor». Este fué San Juan Bautista, santificado en el vientre de su madre y lleno del Espíritu Santo. Noticiosa la santísima Virgen del milagro obrado en su prima Isabel, partió de Nazaret a Judea a visitarla, y apenas la saludó dió saltos el niño en el vientre de su madre, quedando santificado con la presencia de su Señor, que llevaba en su seno purísimo María. A los tres meses de la visita dió a luz Isabel aquel dichoso hijo, que, según la promesa del ángel, había de causar tanta alegría en el mundo.

ARMAS ARTERAS

En el Diario de C. R. de antier aparece un artículo relativo a la procesión del Dulce Nombre en el que aparentemente se trata de ella desde el punto de vista piadoso y en el que efectivamente se busca sembrar la cizaña en el campo católico.

No hay peor veneno que el que se envuelve en almibar para engañar el paladar del que lo ingiere, y cuántas dosis de mortíferas enseñanzas se tragan dulcemente nuestros católicos que siguen favoreciendo la prensa anodina de nuestra capital!

La franqueza en el enemigo que ataca rudamente la religión es mil veces preferible a estos artículos solapados, que, como en los fariseos, tras una máscara de piedad se encierra un corazón corrompido.

¿Es posible que alguien pueda sentirse inspirado por la dulce familia de Nazaret que procesionalmente recorre nuestra capital en acción de gracias desde el flajilo

del cólera y luego aseste dardos ultraje a la Iglesia fundada por Cristo?

Esta táctica viene en uso desde Judas que con un beso entregó al Divino Maestro y desgraciadamente aunque cambie el escenario al través de los siglos, el argumento es siempre el mismo.

Católicos! no os dejéis engañar por el silbido de la serpiente! Repudiad con energía a estos enemigos encubiertos de vuestra fe! No ayudeis con vuestro dinero a esta prensa enemiga de vuestra religión.

Veritas.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpan los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpan los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpan los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpan de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIB DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

EN LA

«LIBRERIA ESPAÑOLA» de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Morazán.

1º. Heroica, Gran Marcha Militar. Volpatti.

2º. Crfeo en los Infernos. Ober-tura. Offenbach.

3º El Gaucho. Tango. Fonseca.

4º Aroldo. Fantasía. Verdi.

5º Rocío de la Mañana. Vals. Fahrbach.

24 de Junio de 1927.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Distinguido viajero

El 14 del próximo mes de julio parte para Roma, con el fin de ingresar al Colegio Pío Latino Americano, el joven mayorista don Oscar Trejos, quien terminó de una manera brillante sus estudios en el Seminario de esta capital y va a la Ciudad Eterna, a perfeccionarlos, para dedicarse al servicio divino, con toda la abnegación de un verdadero discípulo de Nuestro Señor Jesucristo.

Le deseamos un feliz viaje y que el éxito más completo corone sus nobles aspiraciones.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Notas Sociales

ENFERMOS

Guarda cama la señorita Clemencia Zúñiga.
Doña Elisa de Guzmán se encuentra enferma.

Continúa enfermo en el Hospital de Panamá don Federico Hopkins.

Un tanto delicada de salud se halla doña Alice de Goyenaga.
Ha restablecido don Alfonso Grillo.

VIAJEROS

De Heredia vino don Abel Chaverri.

De Atenas don R. Angel Jenkins.

De Turrialba don Pablo Ricaurte.

Regresó de Cartago don Carlos Luis Peralta.

De Limón regresó el Licenciado don José Albertazzi Avendaño.

De Limón salió para Zent don Jorge Peralta.

Don Miguel Morales partió para Limón.

Don Alfredo Sáenz Pacheco salió de New York para París.

De Turrialba regresó a Cartago el Dr. don José María Peralta.

De Línea Vieja regresó don Carlos Cubero.

Llegó de Limón la señorita Ana María Jurado.

PARA EL EXTERIOR

Próximamente partirá para los Estados Unidos el joven don Alfonso Grillo, quien va en viaje de negocios.

Le deseamos una feliz travesía.

PROXIMO REGRESO

Está para llegar al país procedente de París el agregado de la Legación de Costa Rica en Francia Sr. don Francisco J. Peralta.

Su permanencia entre nosotros será únicamente de tres meses.

Anticipamos a tan estimable viajero nuestro atento saludo de bienvenida.

PRIMERA COMUNION

Las niñas Virginia y Marta Fonseca Zamora, hijas del Diputado don Enrique Fonseca Z., harán su Primera Comunión mañana en la Parroquia del Carmen.

HORA SANTA

El jueves venidero se practicará solemnemente ese piadoso ejercicio en la Catedral Metropolitana con Exposición del Santísimo, a las 3 de la tarde.

No dudamos que la asistencia de fieles será bastante numerosa.

Ejercicios espirituales

El lunes próximo, empezarán los ejercicios espirituales para las señoras de la Asociación de Madres Católicas en la capilla del Colegio de Sión. Durarán toda la semana y en ellos se observará el horario siguiente:

8 30 a. m. Misa y plática. 3 p. m. Plática.

De Administración

Al Sr. Porfirio Salas, ex Telegrafista en Palmares y que actualmente desempeña iguales funciones en Sabanilla de Alajuela, se le ruega atender las cartas que la Administración de este diario le ha dirigido en relación con la agencia del mismo en la primera de esas localidades.

El último va-**Leche**
por traje:—**condensada**
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL MNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Los festejos de Hoy en San Juan de Tibás

Con motivo de celebrar el día de su Santo Patrono, el vecino pueblito de Tibás vestirá hoy sus mejores galas; el programa de festejos es variado: habrá misa solemne cantada por un magnífico coro de voces de los mejores artistas de la capital; en el día habrá turno y juegos de sport; en la tarde rosario con sermón y en la noche juegos pirotécnicos y cenas.

Heredia

En el mundo católico que celebra el día de hoy con insusitada pompa consagrado el Divino Corazón de Jesús, hacemos presente nuestro atento y cordial saludo a Monseñor Presbe, don Gregorio de J. Benavides, Párroco de esta ciudad en el día de su santo. El que encarna los más saludables deseos en bien de sus feligreses y goza de estima general en este momento de lucha encarnizada contra el inmundo protestantismo, hacemos formal promesa de acompañarlo en la lucha, con armas generosas.

El Sagrado Corazón sabrá recompensarle todos sus afanes y fatigas, consiguiendo la derrota de los enemigos declarados contra la Iglesia Católica de la cual es él su más fiel guardián; porque el buen Pastor, no dejará perecer sus ovejas y sabrá defenderlas hasta perder la vida, si necesario fuere.

Ad multos annos.

—En la tarde de ayer, jueves llegaron a esta ciudad procedentes de Estados Unidos nuestros muy queridos amigos don Antonio Coronado Aguilar y su simpática hija Rosarito, la de los ojos negros que abrasan y rinden voluntades. Para nosotros es motivo de gran placer saludarles cariñosamente después de dos meses de ausencia del caro solar de la Patria, a donde vuelven repletos de salud y vida.

Corresponsal A

Junio 24 de 1927.

Casa de Comensales de Francisca Pérez

Servicio de 1ª. y 2ª.

Aseo y esmero es el lema de esta casa.

Al pie de la Cuesta de Nuñez.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Suscríbese al "Correo Nacional"

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Pavo Real
Se compra uno
Ofertas al Ap. 66

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA